



► 25 Junio, 2015



JAVIER COTERA

En busca de un puesto a medida en París

José Ignacio Wert, según ha confesado a su círculo más próximo, ya ha tomado la decisión de marcharse del Ministerio y no quiere esperar a la disolución de las Cortes para afrontar una nueva etapa profesional, como publicaba ayer ABC. Su objetivo es convertirse en embajador de la OCDE en París, donde ya reside su actual pareja y ex secretaria de Estado de Educación, Montserrat Gomendio, ahora directora general adjunta de Educación del citado organismo

La incertidumbre sobre Wert frena la acción política de Educación

► El ministro reduce su agenda pública a lo imprescindible, mantiene vacante la Secretaría de Estado y no impulsa nuevas iniciativas desde hace meses

MANUEL TRILLO
 MADRID

José Ignacio Wert ha adoptado un perfil bajo. El ministro de Educación ha reducido sus apariciones públicas, que prácticamente se limitan a las obligadas comparecencias en ambas Cámaras y a actos protocolarios. Además, tras los últimos decretos para la reforma del sistema universitario aprobados hace meses, no ha vuelto a impulsar iniciativas que tengan cierto alcance político.

La sensación en la comunidad educativa es de parálisis en la gestión política del Ministerio. Este perfil bajo de Wert viene a coincidir con su interés en abandonar la cartera de Educación y marcharse como embajador de España ante la OCDE en París. A esa

ciudad se ha trasladado ya la ex secretaria de Estado de Educación y actual pareja del ministro, Montserrat Gomendio, para ocupar el puesto de directora general adjunta de Educación precisamente en la OCDE. De hecho, la Secretaría de Estado permanece vacante desde hace casi cuatro semanas, cuando el pasado día 26 Gomendio cesó en el cargo para trasladarse a su nuevo destino en la capital francesa.

La reforma en la enseñanza no universitaria, la iniciativa estrella de Wert durante la legislatura, se encuentra en un momento crucial de su desarrollo. La Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce) se ha implantado este curso en los cursos impares de Primaria y el que viene debe comenzar a aplicarse en Secundaria y en Bachillerato. Sin embargo, los gobiernos que saldrán de

El titular del departamento, en el Congreso

«No paralizaré la Lomce ni ahora ni nunca»

ABC MADRID

El PSOE pidió ayer a José Ignacio Wert que se lleve «a París» la Lomce y este aseguró que, en virtud de los principios de la legalidad y la jerarquía normativa, el Gobierno «no puede paralizar» la Lomce «ni ahora ni nunca». Así respondió Wert en el Pleno del Congreso al grupo socialista sobre cuándo piensa el Gobierno paralizar la Lomce y acerca de su balance de la legislatura.

«Usted tiene formación en magisterio y ciencias, pero en Derecho no mucha, porque sabría que este Gobierno no tiene capacidad para paralizar un instrumento normativo como esta ley. En virtud de los principios de la legalidad y jerarquía normativa, este Gobierno no puede paralizarla ni ahora ni nunca», subra-

yó el ministro dirigiéndose al diputado socialista Miguel Ángel Heredia Díaz, informa Ep.

Heredia insistió en que «se vaya a donde se vaya», se lleve consigo la nueva ley. «Va a pasar a la historia como el peor ministro de la Democracia por dejar la educación pública como un solar. Por eso le premia Rajoy y le manda a París, demasiado cerca para el mucho daño que ha hecho, pero solo le pido que, se vaya donde se vaya, se lleve con usted esta injusta y nefasta ley», reclamó. Wert respondió que esas consideraciones no tienen «nada que ver» con el objeto de la pregunta y se centró en los resultados educativos para destacar que «no hay ni un solo indicador educativo que esté peor o que no haya mejorado» en esta legislatura.



Críticas de los sindicatos CSIF y ANPE consideran que el ministro está «amortizado» y ven «falta de dirección política»

las últimas elecciones autonómicas en distintas comunidades, formados por alianzas de fuerzas de izquierdas y nacionalistas, amenazan con bloquear el desarrollo de la reforma en sus respectivos territorios, si bien el Ministerio insiste en que la reforma no tiene marcha atrás.

Los principales sindicatos del profesorado advierten, sin paños calientes, de una «paralización» en el Ministerio. El presidente nacional del sector de Enseñanza de CSIF, Adrián Vivas, asegura que Wert está «amortizado» como ministro y aprecia «cierta apatía por su parte, si bien reconoce que el nombramiento de uno nuevo en su lugar a pocos meses de las elecciones tampoco serviría de mucho. «Se han ido Gomendio y Tomás Fraile, su jefe de gabinete, y ya solo quedan dos directores generales y poco más», señala.

Fuentes del sindicato ANPE indican que la paralización en el Ministerio «no es algo de las últimas semanas, sino de los últimos meses». A juicio de esta organización, el ministro está «un poco desaparecido» y hay «falta de dirección política» en el departamento.

Pese a que, según un decreto-ley del pasado 27 de febrero, establecía la creación de una mesa de negociación sobre los asuntos que atañen al profesorado, los sindicatos denuncian que no se ha dado ningún paso para que se constituya. Están pendientes, advierten, asuntos esenciales como la regulación del acceso a la profesión docente, la movilidad de los profesores o sus condiciones laborales.

Umbral de becas

Fuentes del Ministerio niegan que se haya disminuido la actividad y aseguran que Wert mantiene su agenda normal, si bien ahora algo más volcada en asuntos referidos a la cultura y el deporte, que también entran en su ámbito de actuación, y no tanto en educación. En este sentido, destacan un reciente almuerzo con el presidente de la Academia, Antonio Resines, así como gestiones con el Consejo Superior de Deportes y el mundo del tenis.

Además, estas fuentes aseguran que, en el ámbito educativo, el Ministerio está trabajando en el decreto que fija los umbrales para beneficiarse de becas, que podría aprobarse esta semana, y el que definirá las evaluaciones en Secundaria. El ministro acudirá la próxima semana a la inauguración de los cursos de verano en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo.



Videoanálisis sobre el bloqueo que se vive en el Ministerio de Educación

Asuntos en el aire

Momento crítico para la Lomce

Tras aplicarse este curso en los cursos impares de Primaria, la reforma educativa se debe empezar a implantar el que viene en Secundaria y Bachillerato. Sin embargo, las fuerzas de izquierdas y nacionalistas que gobernarán en distintas comunidades tras las últimas elecciones amenazan con bloquear el desarrollo de la ley.

Medidas contra la violencia

Tras el suceso de Barcelona en el que un menor de 13 años mató a un profesor e hirió a otras cuatro personas, Wert impulsó un grupo de trabajo para estudiar medidas contra la violencia escolar. A aquel caso se han sumado otros como el de una alumna que se suicidó en Madrid tras sufrir acoso escolar, pero aún no se han visto avances para atajar este fenómeno.

Estatuto del profesor

La regulación de la profesión docente es una de las grandes asignaturas pendientes de esta legislatura. Los sindicatos esperan desde hace meses la convocatoria de la Mesa Nacional de Educación en la que se deberían abordar aspectos como el acceso a la docencia, la movilidad del profesorado o sus condiciones laborales.

Secretaría de Estado vacante

El Gobierno no ha cubierto todavía la plaza que dejó vacante Montserrat Gomendio al cesar como secretaria de Estado de Educación el pasado 29 de mayo para ocupar el puesto de directora general adjunta de Educación en la OCDE.